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最美战疫人
宁波白衣天使的湖北故事④

本报讯（记者张昊）守望相助，
携手战“疫”。昨日，市政府向国际友
好城市捐赠的首批防疫物资通过货
运包机发往意大利、韩国。

记者昨日从市政府外事办公室
获悉，新冠肺炎疫情在海外迅速蔓
延，友城疫情牵动着宁波市民的心，
我市决定采购防疫物资驰援国际友
城。首批捐赠意大利佛罗伦萨市、皮
埃蒙特大区、维罗纳市防护服 6000
件、医用手套 3 万双，捐赠韩国大邱
市防护服 2000 件、医用手套 1 万双。

投我以木桃，报之以琼瑶。市
政府外事办公室负责人说，在我市
全力抗击疫情的关键时期，日本、
韩国、意大利等国的 20 多个国际
友好城市和机构向我市发来亲切慰
问和深情祝福，表达对宁波抗疫工

作的关切、支持与慰问。
“这份风月同天之情，宁波人

民铭记在心。病毒是人类的共同敌
人，疫情没有国界。在这个困难时
刻，宁波愿与友好城市并肩而行、
同舟共济，携手应对一切挑战。”

我市还向各相关友好城市致信
表达慰问。信中说，我们虽远隔万
里，却时刻关注着你们疫情的进展
和防控情况，心系你们的安康。我
们相信，在全体人民努力下，你们
一定会很快战胜疫情。宁波愿与你
们建立更紧密的协作关系，为你们
疫情防控提供尽可能的帮助，共同
打赢疫情防控阻击战。

据悉，首批防疫物资通过直航
货运包机从上海起运，分别飞往意
大利米兰和韩国仁川。

我市向国际友城
捐赠防疫物资
首批运往意大利和韩国

记 者 陈 敏
宁海报道组 徐铭怿

“宁波，我们回来了！”4 月 3
日，结束了 14 天的隔离休养，于 1
月 28 日出发驰援武汉的 13 名医护
人员终于回到了宁波。去时寒风凛
冽，回时已是春江水暖，看着眼前
熟悉的一草一木，宁波市中医院主
管护师邵玲感觉恍如隔世：“虽然
离开了武汉，但我会一直保留这段
特殊时期的记忆。”

“你们是新时代最
可爱的人”

3 月 27 日，镇海区人民医院的
张少垒收到了康奶奶发来的一个感
谢视频。视频中，结束隔离回到家
的康奶奶说，感谢宁波的医护人
员，“是你们让我得以康复，你们
是新时代最可爱的人”。

康奶奶曾是武汉天佑医院七病
区 9 床的患者。2 月 11 日中午，张
少垒发现康奶奶没有吃饭，他就坐
在床沿与老太太拉起了家常。“原
来你也是安徽人！你也在宁波工
作 ！” 老 太 太 忽 然 激 动 异 常 。 原
来，老太太来自安徽，随儿子定居
在宁波，这次是和老伴来武汉看外
孙女的，没想到一场疫情让一家人
都被隔离了。康奶奶对着这位小老
乡，无助得直想哭。

“奶奶，您要多吃饭，才能早
日康复。”“好，我吃我吃，听你
的。”

这之后，张少垒每天上班都会
先去看望康奶奶，鼓励她多吃饭，

给她打气。慢慢地，康奶奶不再排
斥一日三餐，加上心情好了，病情
也一天天好转。

为让康奶奶早日康复，张少垒
为她个人定制了呼吸功能锻炼计划
和床上活动计划，他还将医疗队发
给自己的牛奶带给奶奶补充营养。

3 月 16 日 ， 康 奶 奶 治 愈 出 院
了 。 出 院 前 ， 她 跟 张 少 垒 约 定 ，

“回到宁波后，一定要来看奶奶。”

“第一天上班，我
震惊了”

“第一天上班，我震惊了！”明
州医院副主任医师李斌琦总是回想
起到武汉第一天上班时的情景。

“接诊的很多患者病情已经非
常严重，一点力气都没有，甚至连
喝 口 水 都 不 行 。” 李 斌 琦 告 诉 记
者，医院里，病人源源不断，病床
远远不够，形势远比想象的要严峻
得多。虽然是临床工作经验丰富的

“老兵”，但李斌琦坦言，之前从未
有过这样的经历，用“震惊”两字
来形容当时的心情，一点都不过
分。

当时，天佑医院防护物资紧
缺。李斌琦穿着一件领子坏了的防

护服，就进了隔离房。
日日夜夜的奋战，医疗队员们

将一个又一个危重病人从死亡的边
缘拯救了回来。他们的付出，患者
们记在心里，天佑医院的医务人员
记在心里。在离开武汉的那一天，
天佑医院院长含着泪感谢说：“你
们浙江人的声音和足迹，必将永远
被我们天佑人铭记。你们是武汉的
恩 人 。” 那 一 刻 ， 明 州 医 院 “90
后”护士彭胜男又一次泪湿双眼，
她说，在武汉她不仅感受到了温暖
和善意，也感受到了全民抗疫、团
结一致、共渡难关的决心和信心。

“这是中华民族的凝聚力，我觉得
自豪，有了这段经历，我个人也得
到了升华，不虚此行。”

“再苦再累我也愿意”

“ 在 武 汉 我 曾 偷 偷 地 哭 过 几
次，不是因为害怕、苦累，也不是
因为后悔，而是因为感动。”采访
宁海县中医院护士顾丽娜时，她述
说了无数个“感动”，感动于武汉
人民的勇敢，感动于患者对医护人
员的感恩，更感动于武汉人民血浓
于水的亲情。

50 多岁的老李哥和妻子结婚

已经 30 年了，2 月中旬，夫妻俩均
被检测出核酸阳性。因为当时医院
病床紧张，病情严重的老李哥被先
行收住入院，病情稍轻的妻子只能
在家等待床位。入院的老李哥一有
空就给妻子打电话，电话中，他温
柔耐心地劝解妻子，可每次一放下
电话，老李哥便失声痛哭，他受不
了让患病的妻子独自在家担惊受
怕。

“医生，我能挺过来的，你们
能 不 能 把 我 这 个 床 位 让 给 我 妻
子。”老李哥苦苦哀求。

“只要他们都能收住进来，再
苦再累我也愿意。”顾丽娜的想法得
到了团队的一致认同。经过医疗队
的多方努力，老李哥的妻子终于在
3 天后被收住入院。一个住 38 床，一
个住 50 床，尽管夫妻俩仍见不了
面，但老李哥感激不尽。

也就是从这一天起，顾丽娜成
了夫妻俩的联络员。“丽娜，麻烦
你帮我去看看老李的牛奶有没有
喝，他骨质疏松得补钙，但他不喜
欢喝牛奶。”“丽娜，你帮我转告我
老 婆 ， 少 看 手 机 ， 对 眼 睛 不
好”⋯⋯没有华丽的示爱，有的只
是点点滴滴的琐碎，可就是这些琐
碎，让顾丽娜的一颗心一次又一次
被感动。

“哭，不是因为苦累，而是因为感动”

本报讯（记者孙佳丽 通讯员
蒋剑钏 郭蔚冉） 近日，宁波兴易
达物流有限公司向宁波海关所属鄞
州海关提交了新增 7 辆海关监管货
物车辆的备案申请，鄞州海关第一
时间派员对车辆开展实地验核，制
发载货登记簿，并于当日完成全部
车辆的海关备案手续。

物流运输企业在国际贸易中发
挥着重要作用，它们的日夜流转，
保障了宁波外贸进出口逾 9000 亿
元的体量。随着国内疫情防控形势
趋于平稳，外贸企业正开足马力恢
复出口，这其中，物流运输业的全
面复工复产对于促进宁波外贸经济
复苏尤为重要。

“我们公司原有承运海关监管
货物车辆 13 辆，近期复工后，响
应国家大力促进物流发展的号召，
准备一次性新增 7 辆承运海关监管
货物车辆的备案。”宁波兴易达物
流有限公司从事进出口货物运输已
有 8 年时间，说起此次在海关办理
备案手续的经过，公司负责人陈经
理竖起了大拇指，“从递交资料、
现场验车到拿到白卡本，只用了一
天时间。本来担心这批货赶不上船
期，但现在完全没有问题，当天晚
上我们这 7 辆车就开到温州拉货。”

据了解，为了促进辖区物流运

输行业全面复工达产，鄞州海关开
辟“承运海关监管货物运输工具业
务办理专窗”，指派专员为相关企
业的业务办理提供“一对一”咨询
辅导和业务的加急办理。春节过后
到现在，鄞州海关已办理 39 辆承
运海关监管货物车辆的备案监管手
续，确保企业当日申请，当日完成
办理。

在此基础上，鄞州海关积极落
实“对辖区内承运海关监管货物的
运输工具备案不再收取风险担保
金”的政策要求，第一时间对辖区
所有备案的物流企业进行排查，制
定退保操作细则，通知物流企业前
来办理退保手续，全面加快已收取
担保金的退还速度。

“鄞州海关在政策出台当天就
通知我们前来办理手续，退了 35
万元的海关风险担保金，大大缓解
了企业的资金压力，更有利于我们
进一步拓展业务扩大经营规模。”
宁波协港海运有限公司相关负责人
说。

截至 4 月 2 日，鄞州海关已完
成对辖区内 45 家物流企业的保证
金退还手续，共计退还海关风险担
保金人民币 194.9 万元，切实为物
流企业减轻经营负担，助力物流运
输行业跑出复产达产“加速度”。

鄞州海关减负增效出实招
推动物流运输业跑出复产“加速度”

本报讯（记者何峰 通讯员张
超梁 武亚东） 4 月 3 日傍晚，一
辆载着 25 吨东北玉米的集装箱卡
车抵达浙江宁波镇海国家粮食储备
库。随后，工作人员将玉米卸载并
输送至仓库中。

“通过集装箱海运，这批 1.5 万
吨东北玉米从辽宁锦州港运输至宁
波舟山港镇海港区，再通过车辆运
至镇海国家粮食储备库。这批入库
的东北玉米作为疫情防控期间的应
急保供饲料，保障全省畜禽养殖
场、饲料加工厂的玉米供应。”镇
海国家粮食储备库相关负责人说。

自疫情防控以来，受交通等因
素影响，省内部分畜禽养殖场、饲

料加工厂出现玉米原料短缺问题。
为稳定省内饲料市场，浙粮集团前
段时间采购了一批东北玉米。该负
责人表示，东北玉米已进入省内销
售市场。

镇海国家粮食储备库库容达
20 万吨，为省内特大型粮库，储
备粮食品种以稻谷、小麦与玉米为
主。目前，镇海国家粮食储备库粮
食 储 备 总 量 逾 15 万 吨 ， 其 中 稻
谷、小麦、玉米分别约 3.81 万吨、
8.38 万吨、2.84 万吨。“稻谷、小
麦是口粮，玉米则作为饲料。”该
负责人说，储备的玉米与稻谷、小
麦一样享受空调仓库，为的是保障
玉米品质。

1.5万吨东北玉米运抵镇海
保障全省畜禽饲料供应

昨天上午，海曙西门街道汪弄社区居民手持黄色和白色的菊花，低头
默哀，向抗击新冠肺炎疫情斗争牺牲烈士和逝世同胞表达哀思。

（记者 王鹏 摄）

默 哀

本报记者

“经济发展不能以破坏生态为
代价，生态本身就是经济，保护
生态就是发展生产力”“大力推进
科 技 创 新 ， 着 力 壮 大 新 增 长 点 、
形成发展新动能”“切实把矛盾解
决 在 萌 芽 状 态 、 化 解 在 基
层 ” ⋯⋯ 习 近 平 总 书 记 在 浙 江 、
宁 波 考 察 时 的 话 语 仍 在 耳 畔 回
响，殷殷嘱托正汇聚起磅礴的实
干力量。

奉 化 、 余 姚 、 慈 溪 、 宁 海 、
象山等地干部群众纷纷表示，要
牢记嘱托，切实把思想和行动统
一到习近平总书记在浙江考察时
的重要讲话精神上来，要担当作
为、不懈奋斗，努力实现今年经
济社会发展目标任务。

奉化：
城乡联动打造
“最美桃花源”

春雨绵柔，奉化展开一幅美
丽春耕图。青翠茶园里、嫣红桃
林间，奉化区的农技专家正在指
导农户修枝增肥，提升茶叶采摘
和 制 作 工 艺 。“ 习 近 平 总 书 记 指
出，保护生态就是发展生产力。”
区农技服务总站高级农艺师王礼
中说，“这就要求我们大力推广生
态农业，通过引入新技术、新品
种 ， 林 下 ‘ 掘 金 ’， 发 展 山 区 经
济 ， 在 保 护 好 青 山 绿 水 的 同 时 ，
帮助农户增收。”

在滕头村，村两委会班子认
真组织学习习近平总书记在浙江
考察时的重要讲话精神，谋划引
入新兴产业、实施村庄治理提升
工 作 。 村 党 委 书 记 傅 平 均 表 示 ，
党 建 强 、 产 业 兴 ， 乡 村 才 能 振
兴，“除了产业升级，滕头还积极
发挥区域党建联合体作用，携手
周边村庄推进项目建设，走共同
致富之路”。

“只要持之以恒，把‘小事’
‘琐事’及时解决好，‘大事’‘难
事’就一定能处理好。”岳林街道
干部、白水路路长丁琳表示，要
遵照总书记指示，不断提升城市
管理水平。

奉化区住建局干部俞泽君表
示，要以习近平总书记在浙江考
察时的重要讲话精神为指引，精
细化管理、科学化组织，高质量
推进各项市政工程建设，助力奉
化城市形象再变样、变好样，打
造一个“最美桃花源”。

余姚：
高水平建设现代化
创新型生态城市

姚 江两岸春潮涌动，四明儿
女激情满怀。习近平总书记在浙江
考察时的重要讲话，在余姚广大干
部群众中引发热烈反响。大家纷纷
表示要以总书记重要讲话精神为指
引，肩负起“干在实处、走在前
列、勇立潮头”的使命，为全面建
成小康社会、高水平建设现代化创
新型生态城市贡献力量。

在电视上看到总书记在余村
调研考察的镜头，梁弄镇横坎头
村 党 委 书 记 张 志 灿 激 动 不 已 ，
2003 年总书记来横坎头村考察的
画面又浮现在眼前，“余村用实际
行动证明了绿色发展道路是正确
的，我们横坎头村时刻牢记总书
记 的 殷 切 嘱 托 ， 用 好 红 色 资 源 、
实 现 绿 色 转 型 ， 加 快 建 设 富 裕 、
文明、宜居的美丽乡村。”

大岚镇近年来践行“绿水青
山就是金山银山”理念，不断推
进 “ 大 花 园 ” 样 板 区 建 设 。 去
年 ， 全 镇 接 待 游 客 78.2 万 人 次 ，
实 现 旅 游 收 入 8602 万 元 。“ 总 书
记浙江之行的重要讲话，进一步
增强了我们深入践行‘两山’理
念的信心。”副镇长朱铁炯兴奋地
说，大岚将加快花木产业转型升
级 步 伐 ， 加 大 生 态 环 境 保 护 力
度，充分利用林地资源发展“林
下经济”，做好农业产业化发展和

“农旅文”结合的大文章，不断提
升山区群众的获得感、幸福感。

慈溪：
勠力同心
争当高质量发展排头兵

连日来，习近平总书记在浙

江考察时发表的重要讲话，在慈
溪引发强烈反响。该市广大党员
干部和群众纷纷表示，将深刻领
会 、 落 实 好 总 书 记 重 要 讲 话 精
神 ， 坚 持 新 发 展 理 念 ， 干 在 实
处、走在前列、勇立潮头，争当
高质量发展排头兵。

慈溪是工业大市，去年规上
工业产值达 1646 亿元。立足产业
基础，该市正在重点发展以家用
电器、机械基础件、汽车零部件
为代表的传统产业，积极培育发
展以智能装备、新材料、生命健
康为代表的新兴产业。“我们将认
真 贯 彻 落 实 总 书 记 重 要 讲 话 精
神，持续深化‘三服务’，扎实推
进创新驱动战略，加快推动慈溪
制造向慈溪智造转变、求速度向
重质量转变、做产品向创品牌转
变 。” 慈 溪 市 经 信 局 局 长 龚 激 红
说。

中小企业是慈溪创新发展的
“生力军”。新冠肺炎疫情防控期
间，祈禧公司研发人员大胆尝试
慈溪武汉杭州三地智能方案“隔
空 ” 联 调 ， 顺 利 完 成 新 产 品 研
发 、 上 市 。 公 司 董 事 长 方 曙 光
表示，将牢记总书记嘱托，抓住
产品智能化、产业数字化赋予的
机 遇 ， 发 扬 “ 四 千 精 神 ”， 打 响

“慈溪智造”品牌。

宁海：
呵护绿水青山
收获金山银山

优美的生态环境是宁海最大
的优势。近年来，宁海坚持“绿
色产业化，产业绿色化”的发展
理念，关、转、改一批工业污染
企业，大力发展绿色经济，形成
了 “ 千 万 工 程 ” 撬 动 乡 村 振 兴 、
绿色智造集群化、美丽河湖经济
带、全域能源清洁化、全域旅游
富民、步道经济等具有宁海特色
的“两山”转化模式，让绿水青
山流金淌银。

“我们将深入贯彻落实习近平
总书记在浙江考察时的重要讲话
精神，依托山、海、林、溪、温
泉 等 自 然 禀 赋 ， 以 ‘ 千 万 工 程 ’

‘ 一 镇 一 品 一 节 ’‘ 百 村 千 宿 万

景’工程等为抓手，做强生态旅
游经济。”宁海县文广旅游局局长
林仙菊表示，今年，宁海将大力
推 进 全 域 旅 游 “ 再 出 发 ” 工 程 ，
打造高质量全域旅游的“宁海样
板”。

宁海县桑洲镇南岭村党支部
书记章正辉说，习近平总书记的
重要讲话振奋人心。南岭村从一
个落后的小山村，嬗变成为欣欣
向荣的浙江省“美丽乡村特色精
品村”，这是践行“绿水青山就是
金 山 银 山 ” 发 展 理 念 的 最 好 回
报。我们要坚定不移地呵护绿水
青山，收获更大的金山银山。

象山：
擦亮“村民说事”
金字招牌

这几天，象山泗洲头镇墩岙
村 党 支 部 书 记 鲍 英 钱 忙 着 召 开

“ 村 民 说 事 会 ”， 组 织 全 村 党 员
干 部 和 村 民 代 表 学 习 习 近 平 总
书 记 在 浙 江 考 察 时 的 重 要 讲 话
精神。

“要在推动乡村全面振兴上下
更大功夫，推动乡村经济、乡村
法治、乡村文化、乡村治理、乡
村 生 态 、 乡 村 党 建 全 面 强 起 来 ，
让 乡 亲 们 的 生 活 芝 麻 开 花 节 节
高。总书记的这句话真是说到了
我 们 老 百 姓 的 心 坎 里 。” 鲍 英 钱
深 有 感 触 地 说 ， 墩 岙 正 是 通 过

“ 村 民 说 事 ” 这 一 治 理 模 式 ， 唱
响了乡村振兴的变奏曲：从矛盾
突出、环境脏乱差的落后村，转
变成美丽和谐、齐心谋发展的样
板 村 。 去 年 ， 墩 岙 村 接 待 游客 6
万 多 人 次 ， 村 旅 游 收 入 逾 200 万
元。

“总书记讲到，让老百姓遇到
问题能有地方‘找个说法’，切实
把矛盾解决在萌芽状态、化解在
基层。‘村民说事’就是这样一个
平台。”前天上午，涂茨镇旭拱岙
村党支部书记葛聪敏再次学习了
总 书 记 在 浙 江 考 察 时 的 重 要 讲
话 精 神 ，“ 我 们 要 通 过 ‘ 村 民 说
事’，在联系服务群众上多用心，
在组织凝聚群众上多用情，进一
步打造和美乡村。”

坚定走可持续发展之路
——习近平总书记在浙江考察时的重要讲话
在我市各地引发热烈反响（下）

曾经我对从医迷茫过。这次疫
情让我看到了医患之间的相互理解
和关心，看到了患者的眼神中的感
激和渴望。我告诉自己，谢谢你，
选择了从医！

宁波市第一医院重症医学科主
管护师 陈吉

这个冬天，我把汗水和泪水流

在防护服里，把爱、勇气、希望传
递给武汉。这个春天，武汉把春意
送给了我！

宁波市医疗中心李惠利医院胸
外科护师 王蒙娜

最后一个夜班结束回来的路
上，内心充满着不舍与感恩。回
想在武汉的日子，感动于医护之

间的相互帮助、相互鼓励，更感
动 于 病 人 对 我 们 医 护 人 员 的 肯
定。

慈溪市妇幼保健院分娩室主管
护师 冯琳琳

我经历了与湖北人民共同抗击
疫情的严冬，见证了人们在直面疫
情时的那份坚毅果敢。湖北省最美
丽的不是樱花，而是大家携手并
肩、永不言弃的心。

宁波市疾病预防控制中心主管
技师 平国华

援鄂勇士感言①


